

Andelnans

L'After, la fontaine de jouvence de la foire aux vins belfortaine

La 46^e Foire aux vins de Belfort va investir le parc-expo l'AtraXion d'Andelnans, du mercredi 27 au dimanche 31 août. Lancé en 2022, l'After, son format nocturne, se pérennise. Pour la quatrième année consécutive, son chapiteau propose trois soirées dansantes. Un concept qui a donné une seconde jeunesse à une foire au public vieillissant.

Accolé à l'AtraXion, le chapiteau est devenu un incontournable de la Foire aux vins de Belfort. Sous ses 800 m², il permet aux plus motivés de prolonger le plaisir dans une ambiance festive et dansante lors de ses After, des soirées nocturnes à thème.

Le rajeunissement d'un événement vieillissant

Apparu pour la première fois en 2022, l'After a succédé à ce que l'on nommait précédemment l'Annexe, une nocturne dans le style lounge où les noctambules pouvaient trouver une table et profiter de la musique. Désormais, place à la piste de danse avec une véritable ambiance. Un concept qui a su trouver son public et dont les répercussions se font sentir

jusqu'aux stands de la foire aux vins.

« C'est une foire qui existe depuis plus de 45 ans. Et il est vrai qu'il y a une dizaine d'années, cette foire était un peu en train de mourir. » Propriétaire exploitant du parc des expositions, Thomas Mouhat a observé le rajeunissement de l'événement en quelques années. Un impact permis par Jérôme Lamotte, commissaire général de la foire de Belfort. Lorsqu'il reprend la main sur la Foire aux vins avec sa société d'événementiel Citevents avant la période Covid, il constate que « la clientèle est assez vieillissante ».

Une modification des habitudes de consommation

L'organisateur s'est questionné sur la manière de renouveler le public et attirer de nouvelles têtes. « Si on voulait que la manifestation perdure, il fallait faire des animations qui puissent séduire les jeunes et créer des habitudes de passage à la Foire aux vins, que ça devienne un rendez-vous pour les jeunes. » Quatre ans après sa création, l'After a répondu à ce problème. L'arrivée au parc-expo de ces

néoconsommateurs s'est accompagnée d'une nouvelle approche de ce rendez-vous. « Depuis deux ou trois ans, on a des jeunes qui arrivent vers 18 h-20 h en mode apéritif et qui n'achètent pas forcément du vin, mais qui viennent plutôt pour un moment de convivialité », explique Thomas Mouhat.

Un changement d'abord mal perçu par certains exposants, peu convaincus par ces visiteurs loin d'être des œnologues passionnés prêts à remplir leur coffre de voiture de cartons de vins. Un sentiment qui s'est finalement dissipé. « Aujourd'hui, on a des jeunes qui n'ont peut-être pas acheté quatre ou cinq cartons de vin, mais qui vont plutôt acheter trois-quatre bouteilles par-ci par-là et qui vont peut-être aussi davantage les consommer sur place. » Une clientèle qui se mêle bien aux habitués près à « acheter leur vin chez leurs fournisseurs habitués comme tous les ans ».

Cinq bars à thème et deux points de restauration

Accessible dès 19 h avec le même ticket d'entrée à la foire, le chapiteau de l'After possède une capacité de 1 000 personnes. Au nombre de trois en 2022, les bars à thème passent désormais à cinq (champagne, vins et bières, rhum, cocktails et whisky). Trois sont gérés par des professionnels et deux par les associations du Lions Club et du Rotary Club. Les ventes vides pourront taire leur faim

avec un stand de pizzas et galettes ou, en extérieur, avec des pommes de terre grenailles accompagnées par une bonne côte de bœuf cuite au brasero.

Derrière les platines, on trouvera des éléments que l'organisation de Citevents connaît déjà. Présent depuis la première édition, DJ Greg vient de Nice pour la soirée House club-

bing du vendredi soir. Stéphane V et Damien C, habitués de la scène, seront aux manettes pour la soirée de samedi dédiée aux années 80 et 90. Attention à ne pas s'y prendre au dernier moment, les caisses d'entrée du parc-expo ferment à 23 h le jeudi et 23 h 45 pour les deux dernières nocturnes.

● **Johan Beausergent**



L'After, qui peut accueillir un millier de personnes sous son chapiteau, a permis de rajeunir le public de la Foire aux vins. Photo Mélanie Kieffer

« Depuis deux ou trois ans, on a des jeunes qui arrivent vers 18h-20h en mode apéritif et qui n'achètent pas forcément du vin. »

Thomas Mouhat

Polluée par des vagues de messages, la page Facebook de l'organisation a dû être changée



Une nouvelle page Facebook a dû être créée. Photo Julio Pelaez

C'est une mésaventure dont se seraient bien passés les organisateurs de la Foire aux vins de Belfort. Victimes de vagues de messages, les comptes de la « Foire aux Vins Belfort » et celui de la société d'événementiel qui en a la charge « Citevents » ne partagent plus d'informations.

Suivies par plus de 3 000 personnes pour la première et près de 1 000 pour la seconde, toutes deux redirigent leurs followers sur une nouvelle page. L'organisation poste désormais ses messages sur « Salons & Foires by Citevents - Franche-Comté ».

« Ça venait de tous les pays »

L'annonce a été faite à quel-

ques minutes d'intervalle mardi 5 août sur les deux comptes. Dans un post au fond bleu marine, sur lequel figure un microphone, les pages Facebook de la Foire aux vins de Belfort et de Citevents ont annoncé que leurs prochaines informations seraient publiées sur une page tierce. Derrière ce post, l'idée n'est pas de mutualiser les comptes mais de s'éloigner des dizaines de messages reçus chaque jour sur chacun d'eux.

« On recevait une vingtaine de messages qui nous disaient que le compte va être fermé, et qu'il fallait prendre des dispositions. Ça nous polluait énormément, explique Jérôme Lamotte, président de Citevents. Ça venait de tous les pays. On ne faisait

qu'éliminer des messages... »

La faute aux jeux-concours ?

Lassée de ces raids numériques, l'équipe de Citevents a contacté les services du réseau social américain pour se sortir de cette situation. « Ils nous ont encouragés à changer complètement notre page. » Les Francs-Comtois ont questionné les mêmes personnes pour trouver une explication à ces messages invasifs. La raison viendrait du contenu publié. « On faisait gagner pas mal de choses via des concours Facebook, explique Jérôme Lamotte. On nous a dit que l'organisation de jeux sur Facebook peut engendrer ce genre de problème. »

● **J.B.**

Les travaux d'agrandissement de l'AtraXion entamés en mai se sont terminés à temps

La dernière fois, c'était le 14 juin à l'occasion des 100 ans de la Société protectrice des animaux de Belfort. Depuis, aucun visiteur n'a franchi le seuil de l'AtraXion. TNT Events a profité de l'été, la seule période de fermeture possible, pour engager de gros travaux de modernisation du site et refaçonner l'intérieur.

Une sonorisation améliorée

Cette première phase s'est terminée à temps pour la tenue de la 46^e Foire aux vins ce mercredi. Les visiteurs peuvent d'ores et déjà découvrir des modifications majeu-

res à l'intérieur de l'enceinte. « On a un hall d'accueil complètement nouveau, revisité. Tout a été refait, du sol au plafond. » Propriétaire exploitant du parc des expositions, Thomas Mouhat est satisfait. Les murs d'acier et de bois changent l'apparence de la salle. « On a fait un traitement acoustique [...] avec une sonorisation beaucoup plus agréable, moins agressive. » En pleine installation des stands de la foire, il constate que « ça résonne beaucoup moins ».

Des kilomètres de tuyaux et de câbles

Au-delà de l'aspect de la

halle, de nombreux détails ont changé dans cette AtraXion rajeunie. « Des kilomètres de tuyaux d'eau et de câbles d'électricité ont été changés », souligne l'exploitant. Le bloc sanitaire a lui aussi été rénové, tout comme l'isolation. Non accessible au grand public, la partie bureau, celle des backstages, du staff, le poste de secours ou encore le PC sécurité ont connu une seconde jeunesse. Les yeux les plus attentifs noteront le changement de fenêtres. Une dernière commission de sécurité doit passer ce mercredi 27 juillet en début d'après-midi pour valider la tenue de l'événement.

Quelques restes visibles en extérieur

Si la majorité des nouveautés se situent à l'intérieur, le public observera aussi quelques changements à l'extérieur. Une partie du bardage n'est pas terminée. Un bloc de béton d'environ dix mètres de haut sera bientôt transformé en hall d'accueil avec ascenseur. Toutefois, aucune gêne sur le parking n'est à signaler. Ce dernier sera à son tour modernisé lors de la seconde phase du projet qui débutera au printemps 2026.



La nouvelle entrée après travaux de l'AtraXion. Photo Michael Desprez

MC CHICKEN

3€
 dans nos 9 restaurants
 Valable jusqu'au 6 septembre 2025 inclus
 Pour votre santé, pratiquez une activité physique régulière.
 MONTBÉLIARD • AUDINCOURT • ANDELNANS • BESSONCOURT
 HÉRICOURT • DELLE • SERMAMAGNY • BELFORT • BETHONCOURT
 463735000

Les informations pratiques de la foire aux vins

Horaires de la foire :
 Mercredi 27 août et jeudi 28 : de 17 h à 23 h.
 Vendredi 29 août : de 17 h à minuit.
 Samedi 30 août : de 15 h à minuit.
 Dimanche 31 août : de 11 h à 19 h (entrée gratuite de 11 h à 14 h).
Les nocturnes de l'After :
 Ouverture chaque soir à 19 h avec de la musique d'ambiance.
 Jeudi 28 août de 21 h à 2 h : soirée open format house deep avec les DJs de la Calèche Family
 Vendredi 29 août de 21 h à 3 h : soirée House Clubbing avec DJ Greg M et KLS
 Samedi 30 août de 21 h à 3 h :



La 46^e foire aux vins de Belfort démarre ce mercredi. Photo Christine Dumas

soirée back to 80'/90' avec les DJs Stéphane Vaux et Damien Courvoisier
Prix d'entrée à la foire (comprenant l'accès à l'After) : 7 €.
Consigne verre : 2 € en espèces uniquement.
 L'AtraXion, rue des Prés, 90400 Andelnans.

Nouveautés culinaires et touche de Méditerranée pour cette 46^e édition



Incontournable, la charcuterie sera présente cette année encore (ici Paolo Scisci en 2021). Pour cette 46^e édition, elle sera vosgienne et proposée par Claude. Photo Michaël Desprez

Ils seront près de 110 exposants à se côtoyer par petits blocs, dans le hall de l'AtraXion d'Andelnans. La 46^e Foire aux vins de Belfort réunira diverses productions viticoles du Val de Loire, Languedoc, Bordeaux ou de l'étranger. Le tout accompagné de nouveaux stands culinaires.

« Une tendance aux vins méditerranéens »

À côté des stands régulièrement présents, de nouveaux visages se présenteront à Andelnans. Des vins corses seront présentés sur le stand de Corsicantica, spécialement venus de l'île de Beauté. Nos voisins transalpins seront également présents avec Barone di Bolaro et ses vins de Calabre. « Il y a une tendance à l'heure actuelle pour les vins un peu méditerranéens », confirme Jérôme Lamotte. Le public pourra également déguster un whisky mosellan

de la distillerie du Castor tout comme les hydromels traditionnels et arrangés (mûre, caramel beurre salé) de la Maison bretonne. Le stand brésilien Radizio Lakay proposera un churrascaria, un restaurant à viande spécialisée dans les grillades, et la Mère Maury ses ravioles.

Jouer en dégustant

« Au moins cinq – six fois par jour » les participants pourront participer à des quizz et repartir « facilement avec un bloc de foie gras ou une bouteille de vin », indique Jérôme Lamotte. L'Est Républicain sera installé au stand numéro 1. Sur place, vous pourrez participer au grand jeu de la foire aux vins et tenter de gagner un séjour pour quatre pour Europa Park et Rulantica. Pour cela il suffira de déposer un bulletin de jeu dans l'urne. Le tirage au sort aura lieu 3 septembre.

● **J.B.**

ER 46e Foire aux vins : le vin malin qui fait oublier le contexte international

Les taxes Trump, confirmées, ne font pas (trop) peur aux viticulteurs de la Foire aux vins où 110 exposants présentent leurs produits jusqu'à dimanche soir. Cet évènement est l'occasion de passer un moment festif où l'on vient justement oublier ses soucis, déguster des vins différents défendus par des producteurs et découvrir des saveurs.

Christine Rondot - Aujourd'hui à 05:00 - Temps de lecture : 2 min





« Les taxes Trump ? Elles paraissent assez inquiétantes mais nous avons la chance de ne pas être concernés. » [À la 46e Foire aux vins](#) , les producteurs de Bordeaux et de Bourgogne, deux vignobles prestigieux très appréciés des Américains, ont le privilège d'avoir une clientèle... vraiment très diversifiée ! « Nous exportons en effet, mais en Chine, depuis plus de trente ans », explique ce directeur commercial pour la maison Fleury-Dubourg. Olivier, le patron, vient ici à Belfort depuis des années. Il se rend aussi régulièrement en Chine, deux à trois fois par an, pour faire goûter ses vins. Son unique client s'occupe de redistribuer à des cavistes.

A lire aussi

- [Foire aux vins : un vin impérial venu des Causses](#)
 - [Foire aux vins : des produits 100 % corses sélectionnés par Laurent Guglielmi](#)
-

Ce fidèle de la Foire aux vins, qui a laissé sa place pour la première fois à son bras droit commercial, compte une expérience de producteur sur six générations ! Il vient de choisir de se recentrer sur les vignes et la production et poursuit son expansion en achetant des châteaux. « La Foire aux vins, on adore cela, on rencontre des clients, on fait goûter, c'est agréable », ajoute son directeur commercial.

les vignes et la production et poursuit son expansion en achetant des châteaux. « La Foire aux vins, on adore cela, on rencontre des clients, on fait goûter, c'est agréable », ajoute son directeur commercial.



Maison Fleury : producteur de Bordeaux depuis six générations ! Des clients fidèles à la Foire aux vins de Belfort... et des exportations en Chine. Photo Christine Rondot



Saint-Dizier-l'Évêque • La vigne est protégée des étourneaux !
Marche gourmande dimanche



Photo Sam Coulon

Territoire • La rentrée scolaire, c'est lundi 1^{er} septembre. Le point



Photo Michaël Desprez

Andelnans • La 46^e foire aux vins, du 27 au 31 août, vient de débiter à l'AtraXion avec 110 exposants, après le passage de la commission de sécurité: tout est aux normes!

LaBOUTIQUE



Le Guide Internet Version 2025

Équipez-vous, maîtrisez vos appareils et surfez en toute sécurité ! IA, arnaques, démarches en ligne, données personnelles : on vous accompagne. Découvrez le TOP 100 des applis, logiciels et sites gratuits + 2 pages de raccourcis clavier ! Un guide essentiel pour tout comprendre du numérique d'aujourd'hui.



14,95 €

208 pages
Format : 17 x 24 cm

Scannez-moi!



BON DE COMMANDE

à retourner accompagné de votre règlement à :

LA BOUTIQUE

Rue Théophraste Renaudot - 54185 HEILLECOURT CEDEX

LE GUIDE INTERNET VERSION 2025

Nombre d'exemplaires :

__ x 14,95 € = _____ €

TOTAL de ma commande = _____ €

Frais de port + 5 €

Nom _____

Prénom _____

Adresse _____

Code postal _____

Ville _____

Téléphone* _____

E-mail* _____

*obligatoire pour le suivi

EN VENTE sur notre boutique en ligne : boutique.estrepublicain.fr

ou commandez en ligne (paiement par carte bancaire) sur boutique.estrepublicain.fr
Frais de port à 0,01€ à partir de 35€ de commande.

Territoire de Belfort

Foire aux vins 2025 : les mêmes normes qu'au Stade de France !

Visite technique détaillée de la commission de sécurité ce 27 août, trois heures avant l'ouverture officielle du parc des expositions au public : maire, pompiers, services de l'état mobilisés pour inspecter les lieux en détail et s'assurer qu'en cas de coup dur, les 12 000 visiteurs attendus pourront être évacués rapidement. La Foire aux vins, lieu festif pendant cinq jours, aux normes évidemment.

« Au niveau de la sécurité, nous répondons aux mêmes normes que le Stade de France. » Ce 27 août, à 14 h, le passage de la commission pour une visite dite « VAO » est très attendue à L'AtraXion : de son verdict dépend l'ouverture de la 46e Foire aux vins.

Thomas Mouhat et ses équipes sont sur le pont pour accueillir une multitude de professionnels spécialisés dans l'inspection des éléments de sécurité. Les pompiers, les services de la préfecture, le maire, essentiellement. Lors d'une vi-



Trois heures avant l'ouverture officielle de la 46e édition de la Foire aux vins, œnologie et gastronomie, au parc des expositions L'AtraXion d'Andelnans, la commission de sécurité a inspecté l'ensemble des installations avant de délivrer son autorisation. Photo Michaël Desprez

site de près de 2 heures, ils vont observer la conformité des travaux effectués ainsi que la qualité des matériaux. Cette séquence, inconnue du grand public, est de la plus haute importance.

« Nous répondons aux nor-

mes ERP de classe 1 », poursuit Thomas Mouhat, qui a repris la direction du parc exposition avec un plan de rénovation titanesque dont on voit en 2025 les premiers effets. « Il n'y a pas de normes plus sévères en matière d'accueil du public, de sécu-

rité incendie, dispositions handicap, ce qui est normal compte tenu de l'enjeu. »

Trois mois de travaux

Pendant ces cinq jours de Foire aux vins, 12 000 visiteurs sont attendus. « Le parc expos

est considéré comme équipement sensible. Qu'il soit petit ou immense, les règles sont les mêmes vis-à-vis du public. »

Les experts vérifient l'ensemble du bâtiment, et surtout ce que le public ne voit pas : les tableaux électriques, la charpente, les détails des nouvelles installations, du chapiteau extérieur, etc.

« Nous avons cassé des dalles, connu trois mois de gros œuvre avec pelleuse et engins de chantier », détaille Thomas Mouhat.

Le réaménagement extérieur et intérieur est conséquent, même s'il reste discret : création d'un plafond, travail de décoration complet, isolation thermique et phonique des murs... « Nous n'avons choisi que des matériaux nobles, aux dernières normes », poursuit le jeune chef d'entreprise.

Le public habitué au parc expos aura l'effet « Waouh ! » en entrant mais ne verra rien des travaux effectués, du PC Sécurité aux locaux techniques. Il peut être rassuré : tout est validé.

● **Christine Rondot**

Belfort

Les deux députés belfortains n'accorderont pas leur confiance à François Bayrou le 8 septembre

Dans moins de deux semaines, le Premier ministre se soumettra, à un vote de confiance de la part de l'Assemblée nationale sur le thème des finances publiques et du budget 2026. Les parlementaires belfortains Guillaume Bigot (RN) mais aussi Ian Boucard (LR), ne le soutiendront pas.

L'issue du vote ne laisse guère la place au doute. Le 8 septembre prochain, le gouvernement devrait tomber à la suite d'un vote de confiance à l'Assemblée nationale. Les partis de gauche, le RN ainsi que les députés LIOT ont d'ores et déjà annoncé qu'ils s'abstiendraient ou voteraient contre.

À Belfort, les deux députés ont fait leur choix. Guillaume Bigot, du Rassemblement national (RN), suivra naturellement la ligne de son parti politique. Quelques minutes après la conférence de presse du Premier ministre, la cheffe du RN Marine Le Pen déclarait : « Nous voterons évidemment contre la confiance au gouvernement. »

Un « suicide politique » pour Guillaume Bigot

Pour le député de la 2e circonscription du Territoire de



Si Guillaume Bigot suit la ligne de son parti, Ian Boucard se détache de la position prise par Les Républicains, dont plusieurs de ses membres participent au gouvernement. Il s'abstiendra ou votera contre. Photo Michaël Desprez

Belfort, « François Bayrou n'avait aucune obligation de solliciter ce vote : il ne l'avait pas fait lors de sa nomination. C'est donc une sorte de suicide politique. Sa politique n'est pas la nôtre, ni celle de deux Français sur trois, nous n'avons aucune raison de lui accorder notre confiance. » Si le RN avait alors refusé jusque-là de voter les motions de censure, la pos-

sibilité d'une nouvelle dissolution change la donne. « Refuser d'ajouter la paralysie institutionnelle à la crise politique était un moindre mal. Refuser de voter la confiance aujourd'hui en est une nécessité civique. Le RN est un parti qui aspire aux responsabilités et ne saurait sanctionner pour se faire plaisir, ni voter à la tête du client. Nous aurions pu nous

prononcer, comme nous l'avons toujours fait, texte par texte, budget par budget, dans l'intérêt du pays, mais certainement pas signer le chèque en blanc qui nous est réclamé. »

Ian Boucard se désolidarise du gouvernement

Plus étonnant, le député Les Républicain Ian Boucard ne

donnera pas non plus sa confiance à François Bayrou, à l'encontre de la majorité de son groupe parlementaire. « La majorité de mon groupe estime que, puisque nous participons au gouvernement en partie, il appartient de donner notre confiance. À titre personnel, je n'ai pas de raison particulière de voler au secours d'un Premier ministre qui recueille 16 % de confiance dans la population et qui choisit lui-même de mettre un terme à son mandat de la sorte. D'autant que le projet de budget déposé n'allait pas à ma famille politique. » S'il partage le constat de François Bayrou sur les finances de l'État, Ian Boucard ne veut pas que le budget pèse sur « la France qui travaille. »

« L'ADN de mon groupe est de défendre les travailleurs. Nous avons accepté d'entrer au gouvernement pour éviter que les amis de Monsieur Mélenchon prennent le pouvoir. Il y a des ministres dont je suis pleinement satisfait, comme Bruno Retailleau ou Yannick Neuder par exemple. Je n'aurais pas voté une motion de censure, mais lui accorder la confiance, c'est différent. Si François Bayrou pensait nous forcer la main avec ce vote, c'était un mauvais calcul de sa part. »

● **Benjamin Cornuez**

Photos

Un tour de France des saveurs à la Foire aux vins de Belfort

Photos Michaël Desprez – Hier à 18:00 | mis à jour hier à 20:39 – Temps de lecture : 1 min



01 / 19

Un rendez-vous gourmand au cœur de Belfort. Depuis 45 ans, la Foire aux vins rassemble passionnés et curieux autour d'un même plaisir : celui de déguster, découvrir et partager.





Depuis 45 ans, la Foire aux vins Œnologie & Gastronomie de Belfort est le rendez-vous incontournable des amoureux de saveurs authentiques. Du 27 au 31 août, le parc des expositions l'AtraXion à Andelnans vibrera au rythme des dégustations, des découvertes et des rencontres avec 110 exposants passionnés.

Vins prestigieux, crus de terroirs, spiritueux venus d'ailleurs, douceurs sucrées et spécialités salées... un véritable voyage sensoriel vous attend avant la rentrée.

Entre traditions et nouveautés, la foire vous promet un défilé de goûts, un partage convivial et une immersion dans la richesse des vignobles et de la gastronomie française... et internationale. Retour en images sur les premiers instants de la foire.

Foire et salon

Édition Belfort-Héricourt-Montbéliard





Danjoutin • Le club de football peut affronter l'hiver grâce à son nouveau terrain synthétique !



Beaucourt • Délocalisation du festival rock, qui part au Champ-de-Mars



Photo Michaël Desprez

Andelnans • 46^e foire aux vins au parc expo AtraXion jusqu'à dimanche soir. Mais à quoi ressemble les locaux, tout beaux tout propres ? On vous explique

LaBOUTIQUE



**Le Guide Internet
Version 2025**

Équipez-vous, maîtrisez vos appareils et surfez en toute sécurité ! IA, arnaques, démarches en ligne, données personnelles : on vous accompagne. Découvrez le TOP 100 des applis, logiciels et sites gratuits + 2 pages de raccourcis clavier ! Un guide essentiel pour tout comprendre du numérique d'aujourd'hui.



14,95 €

208 pages
Format : 17 x 24 cm

Scannez-moi!



BON DE COMMANDE

à retourner accompagné de votre règlement à :

LA BOUTIQUE

Rue Théophraste Renaudot - 54185 HEILLECOURT CEDEX

LE GUIDE INTERNET VERSION 2025

Nombre d'exemplaires :

___ x 14,95 € = ___ €

TOTAL de ma commande
= ___ €

Frais de port + 5 €

Nom

Prénom

Adresse

Code postal

Ville

Téléphone*

E-mail*

*obligatoire pour le suivi

EN VENTE sur notre boutique en ligne : boutique.estrepublikain.fr

ou commandez en ligne (paiement par carte bancaire) sur boutique.estrepublikain.fr
Frais de port à 0,01€ à partir de 35€ de commande.

Belfort

La course des serveuses et garçons de café toujours plus populaire

La course des serveuses et garçons de café s'est déroulée dimanche 30 août entre la vieille ville et les remparts de Belfort. Une prouesse d'équilibre, de vitesse et d'endurance pour les près de 50 participants qui avaient interdiction de porter des baskets.

Et à la fin, c'est Loïc Demeure qui gagne. Le Haut-Saônois de 32 ans, serveur de profession depuis ses 16 ans, s'est imposé sans contestation possible à la 6e édition de la course des serveuses et garçons de café organisée par le comité des fêtes de Belfort. Le parcours, entre la place d'Armes, les remparts de la Citadelle et le centre-ville (pour un total de 3,8 km), a été bouclé en un peu plus de 18 minutes.

L'employé du bar Le Beer à Lure a écœuré la concurrence dès le premier tour. Il faut dire que le jeune homme n'en est pas à son coup d'essai. Loïc Demeure a en effet remporté les trois dernières éditions.



Le parcours, qui passe par les remparts et la vieille ville, est particulièrement exigeant. Photo Benjamin Cornuez

Qualifiés pour la finale nationale

« Je venais ici pour conserver le titre, confirme l'intéressé, visiblement peu essoufflé malgré l'effort. Au travail, je ne peux pas vraiment m'entraîner à ce genre de course car l'espace est restreint, ce ne sont pas les mê-

mes conditions, mais on se prépare comme on peut. Mais le jour de la course, il y a du monde tout le long du parcours, on est encouragé à chaque instant, ça fait vraiment plaisir. »

Avec sa victoire, le serveur est qualifié, tout comme les cinq premiers des courses féminines et masculines, pour la finale na-

tionale qui se déroulera à Limoges le 27 septembre prochain. « J'ai terminé 4e et 5e lors de mes dernières participations au national, poursuit Loïc Demeure. L'objectif est d'atteindre le podium cette fois. »

De plus en plus de participants

Derrière lui, les 2e et 3e de la course arrivent après 22 minutes d'effort. La queue du peloton mettra le double de temps. Mais peu importe. L'objectif est ailleurs. « On est surtout là pour s'amuser entre collègues », lance une serveuse belfortaine après avoir franchi la ligne d'arrivée.

Si la vitesse est une qualité primordiale pour cette course de garçon de café, l'endurance et l'agilité ne sont pas à négliger. Car si du liquide est renversé, les pénalités pleuvent. Sur le plateau, du moins au départ, se trouvent une tasse, un verre d'eau et une canette en verre remplis. Et les juges sont intransigeants à l'arrivée ! Cette année, quasiment 50 serveurs ont pris le départ de la course, un chiffre en hausse. Une belle réussite pour le comité de Belfort qui avait organisé une journée entière de festivités place d'Armes, avec pour marraine de l'événement l'actrice Laurence Facelina, qui s'est volontiers prêtée au jeu des selfies et autographes auprès du public.

● B.C

Belfort

46^e Foire aux vins : la grande fête des saveurs et des nouveautés



Parmi les nouveautés de la 46e Foire aux vins (Œnologie et gastronomie) à l'AtraXion d'Andelnans, des rhums arrangés et gins à collectionner. Photo Michaël Desprez

Envie de « faire la foire » autrement ? La 46e Foire aux vins de Belfort à l'AtraXion d'Andelnans compte 110 exposants dont dix nouveautés qui devraient ravir ceux qui aiment le dépaysement. Citevents, l'organisateur, a fait entrer en 2025 des producteurs d'autres pays du Soleil, de l'Italie au Brésil. Ainsi, dans le domaine des vins et alcools, Barone di Bolaro (stand 25) producteur en Calabre : cette région d'Italie offre des vins généreux et intenses, chargés de soleil. Ici, à goûter, un « Nero d'Avola » notamment. Presque à la même latitude, les crus, cépages et millésimes de

Corsicantica (stand 45), tenu par des passionnés témoignant de l'âme corse. Pour des soirées à plus hauts voltages, les alcools forts de la distillerie du Castor de Troisfontaines (stand III) : toutes eaux-de-vie de nos vergers mais aussi un whisky single malt vieilli en fût. Enfin, un p'tit tour vers la Bretagne avec « Le Sausse », hydromel d'une maison qui sélectionne ses miels et fait des variations depuis l'atelier de Rennes.

Pour préparer ses déjeuners de la semaine prochaine en deux coups de cuillère à pot, direction la mère Maury (stand 838) et ses raviolis à déguster

sur le pouce. Élaborées d'après une recette ancestrale, bénéficiant du Label Rouge et de l'IGP Dauphiné : raviolis au Comté AOP mais aussi au basilic, aux cèpes, à la truffe... ou le jambon de Claude Le Vosgien (stand 96) et ses assortiments qui sentent le fumé et le sapin d'Arches.

Côté restauration, Rodizio Lakay propose des recettes brésiliennes !

● Christine Rondot

Foire aux vins, consigne de 2 euros pour son verre (à rendre avant de partir), après jusqu'à 3 h dimanche (DJ années 80), clôture 19 h le 31 août.

Belfort

Plateaux du Ballon : tout le Territoire se dirige vers le Nord !

Imaginez Anémone, Gérard Jugnot, Michel Blanc, Josiane Balasko et d'autres noms célèbres de la troupe du Splendid à leurs débuts : c'est cette ambiance de café-théâtre et une énergie pleine de talent(s) que propose Louis Zumkeller. Les Plateaux du Ballon : le premier festival de théâtre professionnel, à Lepuix, ce dimanche encore, troisième jour de festival. *Le Legs* de Marivaux à 16 h, dehors s'il fait beau, sur la belle place ombragée le long de la salle des fêtes. « Ça va se préciser » à 17 h 45 en intérieur, création écrite et montée par Isaure Gadou avec les artistes de la troupe. *Le Malade Imaginaire* de Molière à 19 h, en clôture du festival. Un programme à mettre dans les mains de tous les collégiens et lycéens, cette veille de rentrée scolaire ! Molière, grand classique, dont les

pièces permettent d'aborder l'écriture théâtrale mais aussi l'esprit critique, à la croisée des lettres et des arts. Molière, figure emblématique du théâtre vivant français, offrant des leçons de morale sociale pleines d'humour...

Marivaux, autre regard ironique sur les travers humains et plume majeure. Signant ici une comédie en un acte. Enfin, une création d'aujourd'hui inspirée de l'univers de ces jeunes comédiens tous issus du cours Florent à Paris. Les comédiens sont plutôt contents : 80 spectateurs par pièce, et de la bonne humeur à revendre ! « Dimanche, on espère du monde encore ! ».

● Christine Rondot

Dimanche à 16 h, 17 h 45, 19 h, entrée 10 et 20 euros, tarif pour les habitants de Lepuix, gratuit -12 ans.



Plateaux du Ballon édition n° 1, la troupe pleine de peps autour de Louis Zumkeller. Salle des fêtes de Lepuix. Photo Christine Rondot